
ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA 

DE SÃO VICENTE (COMSEP)

Data:13 de maio de 2025
Horário de início: 14h25

Local: Auditório do Plenárinho

Aos treze dias do mês de maio de 2025, às 14h25, realizou-se a terceira reunião ordinária do 
Conselho Municipal de Segurança Pública de São Vicente (COMSEP), no auditório do Plenárinho. 
Estiveram presentes o presidente do conselho, Senhor Silvio Damaceno, e os seguintes convidados e 
representantes:

 Rodrigo Coutinho, representando o gabinete do prefeito;
 Valdomiro Matos, representando a vice-presidência da Guarda Civil Municipal (GCM);
 Primeiro Sargento Elvis Fabiano Rodrigues, representando o Capitão PM João Alfredo Rodrigo 

Marques, através da Polícia Militar;
 Doutor Nilton Ribeiro, representante da Polícia Penal;
 Dr. Carlos Manuel Duarte Marques e Dr. Bruno Hoshino, representantes da Ordem dos 

Advogados do Brasil (OAB);
 Dárcio Antunes do Amarante, representando o 2º CONSEG (Conselho de Segurança);
 Rafael Ferreira de Lima, representando a Associação dos Guardas Municipais;
 Wilson Caetano, presidente do 1º CONSEG.

O presidente do conselho iniciou a sessão agradecendo a presença de todos e passou a palavra para 
a leitura da ata da última reunião, realizada em 8 de abril de 2025, a qual foi aprovada por 
unanimidade.

Em seguida, passou-se à discussão dos temas em pauta, destacando-se:

1. Andamento do Regimento Interno:
Foi ressaltado o progresso na elaboração do regimento interno do conselho, com anotações 
de mudanças necessárias, elaboração de um documento e encaminhamento ao setor jurídico, 
que está analisando. A previsão é de que, após a análise, o regimento seja colocado em prática
na próxima reunião.

2. Criação do Conselho Municipal de Segurança:
Na ausência justificada do Dr. Alfino, Delegado Titular do 1º Distrito, que tinha compromisso 
em audiência, a pauta principal abordou a criação do Conselho, sua posse, elaboração do 
Decreto regulamentador e o andamento do Grupo de Gestão Integrada (GGI), que ainda está 
em revisão.

3. Fundo Municipal de Segurança Pública:
Foi destacado que o Fundo já está elaborado e em análise. Ressaltou-se a necessidade de 
firmar convênios com o Estado e o Governo Federal, além de captar emendas e dotações 
orçamentárias, pois a segurança pública municipal necessita de investimentos em valorização 
de servidores e aquisição de equipamentos. O Fundo está sendo revisado para ser enviado à 
Câmara para votação.



4. Plano Municipal de Segurança Pública:
Discutiu-se a importância de ações mais amplas, envolvendo forças estaduais, municipais, 
educação, saúde e assistência social. Ressaltou-se a necessidade de uma intervenção conjunta 
para tratar de dependência química, vulnerabilidade social, além de debates públicos e 
audiências para definir as ações.

1. Integração das Câmeras de Monitoramento:
O presidente destacou a intenção de integrar as câmeras do município com outras forças 
policiais, especialmente para combater rotas de tráfico de drogas que acessam o Porto de 
Santos. Ele reforçou que o crime organizado movimenta cerca de 140 bilhões de reais por ano,
e que a inteligência policial deve estar unida para combater esse cenário.

Foi mencionado também o esforço para ampliar o efetivo da GCM, com o concurso em andamento 
para a convocação de cem guardas civis, embora ainda não seja suficiente. A estratégia de trabalhar 
com dados de diferentes órgãos, como segurança penal, polícia civil, GCM, além de cobrar ações do 
Governo do Estado, Governo Federal e dos CONSEG, foi reforçada.

Dácio Amarante relatou uma reunião recente com o Dr. Flávio, na qual discutiram a união de 
presidentes de conselhos para captar recursos na ALESP, com o objetivo de melhorar a infraestrutura 
de segurança em São Vicente. Segundo ele, a cidade está entre as que mais sofrem com a 
delinquência de cidades vizinhas como Santos e Praia Grande, que possuem melhores condições de 
equipamentos, e que delinquentes tendem a fugir para São Vicente. Está-se formando um grupo para
tentar fazer uma metropolização, buscando repasses financeiros para a cidade.

O presidente Silvio Damaceno reforçou que essa luta visa uma distribuição mais igualitária de 
recursos e sugeriu que nas próximas reuniões sejam divulgadas pautas, trabalhos realizados e que se 
traga a população para participar, além de promover palestras temáticas. Propôs também a 
implantação de câmeras em escolas e unidades básicas de saúde, com monitoramento dedicado a 
esses locais.

2. Segurança e Operações Especiais:
Dr. Nilton Ribeiro agradeceu em nome da Polícia Penal a operação realizada em torno do 
presídio, considerada um sucesso.

     Encerrou-se a Reunião as 15h55 minutos

SILVIO DAMACENO SIMORA RIBEIRO

Presidente do COMSEP


